

HYMNE DU JUBILÉ

Pèlerins d'espérance

Texte original : Pierangelo Sequeri

Texte version française : SNPLS

Vive flamme, ma seule espérance :
que mon chant parvienne jusqu'à toi.
de ton cœur jaillit la vie divine,
sur la route j'ai confiance en toi.

1. Écoutez nations, langues et peuples,
dans vos cœurs rayonne la parole :
les nations dispersées sur la terre
se rassemblent dans le fils bien-aimé.

2. Le Seigneur est un Dieu de tendresse,
à sa voix se lève un jour nouveau.
Terre et ciel sont revêtus de gloire,
ils annoncent la justice et la paix.

3. Lève-toi, Dieu cherche des disciples,
Prends le vent pour guide sur ta route.
N'aie pas peur de marcher sur les traces
Où s'avancent les amis du Seigneur.



PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste,
En ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la foi,
Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme
de la charité
Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,
Pour que nous puissions faire fructifier les semences de
l'Évangile,
Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre
nouvelle,
Lorsque les puissances du mal seront vaincues,
Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,
Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes
Et répande sur le monde entier la joie et la paix
De notre Rédempteur.
A toi, Dieu béni dans l'éternité,
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen.

Franciscus



JUBILÉ DE L'ESPÉRANCE

« Qui pourra nous séparer de l'amour du Christ ? la détresse ? l'angoisse ? la persécution ? la faim ? le dénuement ? le danger ? le glaive ? Mais, en tout cela nous sommes les grands vainqueurs grâce à celui qui nous a aimés. J'en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les Principautés célestes, ni le présent ni l'avenir, ni les Puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8, 35.37-39).

L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu.



Un jubilé, c'est quoi ?

Il est de tradition, dans l'Église, que le pape proclame tous les 25 ans un jubilé, une année sainte. Ce mot est sans doute encore bien présent dans nos mémoires puisque le pape François avait proclamé un jubilé extraordinaire de la Miséricorde en 2015-2016, à l'occasion du cinquantième anniversaire du concile Vatican II. Cette fois, il s'agit d'un jubilé dit « ordinaire ».

Le 9 mai 2024, en la fête de l'Ascension, était dévoilée la Bulle d'indiction du jubilé ordinaire de l'année 2025, Spes non confundit (L'Espérance ne déçoit pas), citation du chapitre V de la lettre de saint Paul aux Romains. Au numéro 1 de la bulle, nous lisons :

« Qu'elle [l'année sainte] soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, "porte" du salut (cf. Jn 10, 7.9). Il est "notre espérance" (cf. 1 Tm 1, 1), Lui que l'Église a pour mission d'annoncer toujours, partout et à tous.

Tout le monde espère. L'espérance est contenue dans le cœur de chaque personne comme un désir et une attente du bien, bien qu'en ne sachant pas de quoi demain sera fait. L'imprévisibilité de l'avenir suscite des sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la peur, de la sérénité au découragement, de la certitude au doute. Nous rencontrons souvent des personnes découragées qui regardent l'avenir avec scepticisme et pessimisme, comme si rien ne pouvait leur apporter le bonheur. Puisse le Jubilé être pour chacun l'occasion de ranimer l'espérance. La Parole de Dieu nous aide à en trouver les raisons. »



Le jubilé dans notre diocèse

En plus de la **cathédrale Saint-Aubain**, **4 églises** ont été désignées comme « **églises jubilaires** » pour le diocèse :

PROVINCE DE NAMUR

1. la basilique Saint-Materne de Walcourt ;
2. le Sanctuaire Notre-Dame de Beauraing.

PROVINCE DE LUXEMBOURG

3. la basilique de Saint-Hubert ;
4. l'église Saint-Martin d'Arlon.

Tout au long de l'année jubilaire, un parcours commun est proposé dans chacun de ces cinq lieux, qui l'incarneront à leur façon.



Le 1^{er} mai 2025, nous vivrons ensemble une grande journée diocésaine du jubilé à Beauraing !

Profitions de cette Année Sainte pour raviver en nous la flamme de l'Espérance que le Seigneur nous donne. Pour ceux qui ne peuvent pas se déplacer, cette année nous invite à nous unir par la prière à l'Église universelle et demander la grâce de l'Espérance. Que l'Esprit nous rassemble, peu importe où nous sommes.

Célébrations par notre évêque dans chacune des églises jubilaires :

- **Namur** : 29 décembre 2024 et 28 décembre 2025 ;
- **Beauraing** : 1^{er} mai 2025 ;
- **Saint-Hubert** : 9 juin 2025 (lundi de Pentecôte) ;
- **Walcourt** : 15 juin 2025 (Trinité) ;
- **Arlon** : 9 novembre 2025 (fête de saint Martin).



Un logo pour le Jubilé

Les quatre figures stylisées représentent l'humanité venant des quatre coins de la terre. Elles sont rattachées l'une à l'autre, pour indiquer la solidarité et la fraternité que les peuples ont en commun. La première en tête est agrippée à la croix. C'est le signe non seulement de la foi qu'elle embrasse, mais aussi de l'espérance qui ne peut jamais être abandonnée parce que nous en avons toujours besoin et surtout dans les moments de grande nécessité.

Il est important d'observer les ondes qui sont en-dessous et qui sont en mouvement pour indiquer que le pèlerinage de la vie ne se réalise pas toujours dans des eaux tranquilles. C'est pour cela qu'il faut observer la partie inférieure de la croix. Elle s'allonge pour se transformer en une ancre, métaphore de l'espérance. L'ancre de salut (Maîtresse-ancre, ou ancre de miséricorde). L'espérance, dans l'argot des marins, est le nom donné à l'ancre de réserve, utilisée dans les embarcations pour accomplir une manœuvre d'urgence en vue de stabiliser le navire durant les tempêtes.

Enfin, le chemin du pèlerin n'est pas un fait individuel, mais communautaire, marqué d'un dynamisme croissant qui tend toujours plus vers la croix qui n'est pas du tout statique, mais dynamique ! Elle se courbe vers l'humanité comme pour aller à sa rencontre et ne pas la laisser seule, offrant la certitude de la présence et l'assurance de l'espérance.